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Relação dos Membros dos Plenários – Presentes 

Entidade Nome 

AAMHOR Miguel Madalena Milinski 

ABCON Ana Paula F. Abrahão 

AEAAS Paulo Takeyama 

ASSEMAE Maria das Graças Martini 

Associação Ambiental 

Plantar  

João José Assumpção de 

Abreu Demarchi 

CIESP – DR Bragança 

Paulista 
Michele Consolmagno 

CIESP – DR Campinas Jorge Antônio Mercanti 

CIESP – DR 

Indaiatuba 
Alexandre Luis Almeida 

Vilella  
FIESP 

CIESP - DR Limeira Jonas Vitti 

Circuito Serras Verdes José Augusto Coronado 

Sena (p/p Mylena 

Nascimento Rodrigues de 

Oliveira) 

CRBio-4ª Região Maurício Djalles Costa (p/p 

Mylena Nascimento 

Rodrigues de Oliveira) 

Consórcio PCJ 
Francisco Carlos C. Lahóz 

Flávio Forti Stenico 

COPASA 

Joab Borges Silva (p/p 

Mylena Nascimento 

Rodrigues de Oliveira) 

FAEMG 

Caio Sérgio Santos e 

Oliveira (p/p Mylena 

Nascimento Rodrigues de 

Oliveira)  

FIEMG 
Mylena Nascimento 

Rodrigues de Oliveira 

Fórum das Américas Rodrigo Hajjar Francisco 

INEVAT 
Francisco Antonio 

Moschini 

IEF 

Raquel Junqueira Costa 

(p/p Mylena Nascimento 

Rodrigues de Oliveira) 

IPSA-C 
Raquel Eliana Metzner 

Rodrigo Hajjar Francisco 

P.M. de Bom Jesus dos 

Perdões 

Benedito Rodrigues da 

Silva Filho 

P.M. de Camanducaia 
Giovanna Caldeira de 

Souza 

P.M. de Campinas 

Dario Jorge Giolo Saadi 

(p/p Pedro Cláudio da 

Silva)AA 

P.M. de Capivari 

Victor Hugo Riccomini 

(p/p Guilherme Pereira 

Rego) 

P.M de Charqueada 

Jonas Lanjoni Del Pino 

Junior 

Marcelo Eric de Almeida 

Santos 

P.M. de Holambra Petrus Bartholomeus Weel 

P.M. de Itatiba 

Thomas Antonio Capeletto 

de Oliveira (p/p Gustavo 

Cosenza de Almeida 

Franco) 

P.M. de Jaguariúna 

Márcio Gustavo Bernardes 

Reis (p/p Silvana Turolla 

Broleze) 

P.M. de Jundiaí 
Martim de França Silveira 

Ribeiro 

P.M. de Louveira 

Estanislau Steck 

Mateus Bento Batista 

Arantes 

P.M. de Mogi Mirim Evandro Antonio Trentin 

P.M. de Piracicaba 
Luciano Santos Tavares de 

Almeida 

P.M. de Saltinho 

Hélio Franzol Bernadino 

(p/p Aline Maria Leite de 

Moraes) 

P.M. de Santa Bárbara 

d’Oeste 
Laerson Andia Junior 

P.M. de Valinhos 

Lucimara Godoy Vilas 

Boas (p/p Benedito 

Aparecido de Camargo) 

P.M. de Vinhedo Dario Pacheco de Morais 

Rotary International - 

D4590 

Luiz Antonio Carvalho e 

Silva Brasi 

Sec. de Agricultura e 

Abastecimento 
Denis Herisson da Silva 

SEMAD 

Daniel Iscold Andrade de 

Oliveira (p/p Mylena 

Nascimento Rodrigues de 

Oliveira) 

SEMIL Caroline Túbero Bacchin 

Sindicato Rural de 

Campinas 

Luís Fernando Amaral 

Binda (p/p João Primo 

Baraldi) 

Sindicato Rural de 

Limeira 
Nilton Piccin 

Sindicato Rural de Rio 

Claro 
João Primo Baraldi 

SP Águas 

Felipe Gobet de Aguiar 

Sarah Janaína Menuzzo 

Quental 

UNICA André Elia Neto 

USP Tadeu Fabricio Malheiros 

 

Relação dos Membros dos Plenários com Ausência 

Justificada 

Entidade Nome 

Min. do M. Ambiente 

e Mudança do Clima 

Rachel Landgraf de 

Siqueira 

Sec. de Esportes Solange Guerra Bueno 

SEMIL André L. Sanchez Navarro 
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Ao décimo dia do mês de dezembro de dois 

mil e vinte e quatro, no Centro de Eventos da 

Secretaria de Cultura de Louveira/SP, foi 

realizada a 32ª Reunião Ordinária dos 5 

Comitês PCJ (CBH-PCJ, PCJ FEDERAL e 

CBH-PJ1). Na ocasião foram registrados 

102 (cento e dois) participantes, dentre os 

quais estavam representantes dos 

municípios, das organizações civis, dos 10 

usuários de recursos hídricos, dos Governos 

dos Estados de São Paulo e Minas Gerais, e 

do Governo Federal, conforme “Relação dos 

Membros dos Plenários - Presentes” 

apresentada acima e do público em geral, 15 

registrados em livro de presença próprio. 

Composição da mesa dirigente. Após a 

recepção dos presentes, abertura da reunião 

e leitura da pauta pelo cerimonial, a mesa 

dirigente dos trabalhos foi composta 20 

conforme segue: Sr. Luciano Santos Tavares 

de Almeida, Prefeito Municipal de 

Piracicaba e Presidente do CBH-PCJ e PCJ 

FEDERAL, Sr. Denis Herisson da Silva, 

representante da Secretaria de Agricultura de 25 

Abastecimento do Estado de São Paulo e 

Secretário-executivo do CBH-PCJ e do PCJ 

FEDERAL; Sra. Mylena Nascimento 

Rodrigues de Oliveira, representante da 

Federação das Indústrias do Estado de Minas 30 

Gerais (FIEMG), 1º Vice-presidente do PCJ 

FEDERAL e Presidente do CBH-PJ1; Sra. 

Caroline Túbero Bacchin, representante da 

Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura 

e Logística do Estado de São Paulo (SEMIL) 35 

e Secretária-executiva Adjunta do CBH-

PCJ; Sr. Sérgio Razera, Diretor-presidente 

da Fundação Agência das Bacias PCJ; Sr. 

Estanislau Steck, Prefeito Municipal de 

Louveira; Sra. Viviane Brandão, 40 

Superintendente de Fiscalização da Agência 

Nacional de Águas e Saneamento Básico 

(ANA); Sr. Dario Pacheco, Prefeito 

Municipal de Vinhedo e o Sr. Benedito 

Rodrigues da Silva Filho, Prefeito Municipal 45 

de Bom Jesus dos Perdões. 1.1. Abertura. 

Dando início à reunião, os componentes da 

mesa tomaram seus lugares e todos foram 

convidados a ouvir e cantar o Hino Nacional 

Brasileiro. 1.2. Saudações iniciais dos 50 

membros da mesa. Na sequência, o 

cerimonial passou a palavra para todos os 

membros da mesa que fizeram suas 

saudações iniciais e desejaram uma ótima 

reunião. 2. Assinatura de contratos e 55 

convênios. O cerimonial passou para a 

condução das assinaturas dos contratos e 

convênios. O cerimonial chamou ao palco os 

Srs. Márcio Capato e Otoniel Costa, 

representantes da Caixa Econômica Federal, 60 

e o Sr. Sérgio Razera, Diretor-presidente da 

Fundação Agência das Bacias PCJ, para o 

acompanhamento das assinaturas. 

Posteriormente, o cerimonial solicitou que 

os representantes presentes na reunião dos 8 65 

(oito) municípios com contratos e convênios 

a assinar, para que procedessem a assinatura 

dos contratos e convênios para os projetos 

em seus respectivos municípios. 3. 

Apresentação da Agência Nacional de 70 

Águas e Saneamento Básico (ANA) sobre 

sua atuação em ações de fiscalização. Após 

as assinaturas, o cerimonial passou a palavra 

ao Sr. Denis Herisson da Silva, representante 

da Secretaria de Agricultura de 75 

Abastecimento do Estado de São Paulo e 

Secretário-executivo do CBH-PCJ e do PCJ 

FEDERAL, para condução dos demais itens 

de pauta. Primeiramente, o Sr. Denis 

agradeceu a presença da Sra. Viviane 80 

Brandão, Superintendente de Fiscalização 

da Agência Nacional de Águas e 

Saneamento Básico (ANA), e a concedeu a 

palavra para uma breve apresentação sobre a 

atuação da ANA em ações de fiscalização. O 85 

Sr. Denis agradeceu a apresentação da Sra. 

Viviane e reiterou o agradecimento pela 

presença da representante da ANA na 

reunião. Na sequência o Sr. Denis passou a 

palavra ao Sr. Francisco Carlos Castro 90 

Lahóz, representante do Consórcio PCJ, que 

agradeceu a apresentação da Sra. Viviane e 

destacou a importância dos assuntos 

abordados dentro da gestão dos recursos 

hídricos nas Bacias PCJ. O Sr. Denis 95 

agradeceu as palavras do Sr. Francisco 

Lahóz, e concedeu a palavra ao Sr. 

Alexandre Luis Almeida Vilela, 

representante da CIESP – DR Indaiatuba e 
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FIESP. O Sr. Alexandre também destacou a 100 

relevância da temática abordada pela Sra. 

Viviane, e reiterou a importância do 

consenso com a SP Águas e o 

monitoramento dos cursos d’água na bacia 

hidrográfica. O Sr. Denis agradeceu a fala do 105 

Sr. Alexandre e em seguida passou a palavra 

ao Sr. Felipe Gobet de Aguiar, representante 

da SP Águas, que reiterou a importância do 

assunto abordado pela Sr. Viviane, e 

destacou a relevância da presença do 110 

automonitoramento na bacia e a implantação 

da rede de monitoramento nos corpos 

d’água. Não havendo mais manifestações o 

Sr. Denis deu sequência aos demais itens de 

pauta da reunião. 4. Assuntos a deliberar. 115 

4.1. Apreciação da ata da 31ª Reunião 

Extraordinária dos Comitês PCJ (CBH-

PCJ, PCJ FEDERAL e CBH-PJ1), 

realizada em 30/08/2024, por 

videoconferência. O Sr. Denis Herisson da 120 

Silva, representante da Secretaria de 

Agricultura do Estado de São Paulo e 

Secretário-executivo do CBH-PCJ e do PCJ 

FEDERAL, questionou aos membros sobre 

a necessidade de leitura da minuta de ata da 125 

31ª Reunião Extraordinária dos Comitês PCJ 

(CBH-PCJ, PCJ FEDERAL, e CBH-PJ1) 

realizada em 30/08/2024, por 

videoconferência e que foi previamente 

encaminhada em anexo à convocação da 130 

presente reunião. A leitura foi dispensada 

por unanimidade, e não havendo 

manifestações, a minuta foi colocada em 

votação, sendo aprovada por unanimidade. 

4.2. Referendo de atos dos presidentes dos 135 

Comitês PCJ. 4.2.1. Deliberação ad 

referendum dos Comitês PCJ nº 489/24, de 

04/11/2024. O Sr. Denis Herisson da Silva, 

representante da Secretaria de Agricultura e 

Abastecimento do Estado de São Paulo e 140 

Secretário-Executivo do CBH-PCJ e do PCJ 

FEDERAL, fez uma breve contextualização, 

explicando que, devido à necessidade de 

cumprir prazos e atender a demandas 

urgentes dos Comitês PCJ, os presidentes 145 

podem emitir deliberações ad referendum 

antes da apreciação pelo plenário. No 

entanto, essas deliberações devem ser 

posteriormente ratificadas pelos plenários. 

Informou ainda que, no período entre a 150 

última reunião plenária dos Comitês PCJ, 

realizada em 30/08/2024, e a presente 

reunião, foi editada uma Deliberação ad 

referendum, que agora requer aprovação 

pelos plenários. Em seguida, passou a 155 

detalhar a deliberação a ser referendada. a) 

Deliberação ad referendum dos Comitês 

PCJ nº 489/24, de 04/11/2024, que indica 

área no âmbito do Programa I da Política de 

Recuperação, Conservação e Proteção de 160 

Mananciais dos Comitês PCJ – Política de 

Mananciais PCJ, conforme listagem de 

priorização, para contratação com recursos 

oriundos da cobrança pelo uso dos recursos 

hídricos em rios de domínio da União – 165 

Cobrança PCJ Federal, constantes do PAP-

PCJ 2021-2025 – exercício 2024; e b) 

Aprovação da minuta. Após os 

esclarecimentos sobre o conteúdo da 

Deliberação dos Comitês PCJ nº 490/24, de 170 

10/12/2024, que referenda os atos dos 

presidentes dos Comitês PCJ, a minuta foi 

submetida à votação e aprovada por 

unanimidade, sendo encaminhada para 

publicação. 4.3. Apreciação de minuta de 175 

deliberação que indica empreendimento 

suplente do exercício de 2024 para 

financiamento com recursos oriundos da 

cobrança pelo uso dos recursos hídricos 

em rios de domínio da União, localizados 180 

nas Bacias PCJ (Cobrança PCJ Federal), 

referente ao exercício de 2024, e dá outras 

providências. O Sr. Denis Herisson da 

Silva, representante da Secretaria de 

Agricultura e Abastecimento do Estado de 185 

São Paulo e Secretário-executivo do CBH-

PCJ e do PCJ FEDERAL, contextualizou o 

assunto da deliberação, que indica 

empreendimento para financiamento com 

recurso da Cobrança PCJ Federal, sendo este 190 

empreendimento hierarquizado como 

suplente no Quadro I, ou seja, a Prefeitura 

Municipal de Louveira, atendendo a ordem 

de prioridade estabelecida no Plano de 

Bacias PCJ 2020-2035. Dessa forma o Sr. 195 

Denis explicou que em contrapartida, fica 

cancelada a lista de hierarquização, na 
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categoria de suplente, o empreendimento 

constante do Anexo II, cujo tomar é a 

Prefeitura Municipal de Ipeúna, que havia 200 

sido indicado por meio da Deliberação dos 

Comitês PCJ nº 475/25, de 26/08/2024. Em 

seguida, o Sr. Denis passou a palavra ao Sr. 

Diogo Pedrozo, Coordenador de Projetos da 

Fundação Agência das Bacias PCJ, para 205 

realizar apresentação sobre o assunto. O Sr. 

Diogo apresentou um panorama geral sobre 

o fluxo dos processos relacionados ao 

financiamento dos empreendimentos. Em 

seguida, explicou os motivos pelos quais o 210 

contrato do empreendimento do coletor-

tronco do Córrego do Sapezal, no município 

de Louveira, não foi assinado juntamente 

com os demais na presente reunião. De 

acordo com o Sr. Diogo, há uma pendência 215 

documental por parte da Prefeitura 

Municipal de Louveira, a qual se trata de 

uma pendência administrativa, e não técnica. 

Ressaltou que toda a documentação já foi 

analisada pela equipe técnica da Caixa 220 

Econômica Federal e pela equipe técnica da 

Coordenação de Projetos da Agência de 

Bacias PCJ. Finalizada a apresentação, o Sr. 

Denis abriu a palavra para manifestação dos 

presentes, e não havendo, submeteu a minuta 225 

de Deliberação dos Comitês PCJ nº 491/24, 

de 10/12/2024, que indica empreendimento 

suplente do exercício de 2024 para 

financiamento com recursos oriundos da 

cobrança pelo uso dos recursos hídricos em 230 

rios de domínio da União, localizados nas 

Bacias PCJ (Cobrança PCJ Federal), 

referente ao exercício de 2024, e dá outras 

providências, à votação, sendo aprovada por 

unanimidade para ser encaminhada para 235 

publicação. 4.4. Apreciação de minuta de 

deliberação que aprova o “Relatório de 

Situação dos Recursos Hídricos das 

Bacias PCJ 2024 – ano base 2023” das 

Bacias Hidrográficas dos Rios Piracicaba, 240 

Capivari e Jundiaí – Bacias PCJ, e dá 

outras providências. O Sr. Denis Herisson 

da Silva, representante da Secretaria de 

Agricultura e Abastecimento do Estado de 

São Paulo e Secretário-executivo do CBH-245 

PCJ e do PCJ FEDERAL, informou que o 

assunto em discussão é o Relatório de 

Situação dos Recursos Hídricos das Bacias 

PCJ 2024 – ano base 2023. Na sequência o 

Sr. Denis solicitou o apoio da Sra. Juliana 250 

Gonçalves, da Coordenação de Sistemas de 

Informações, da Fundação Agência das 

Bacias PCJ, para realizar uma apresentação 

sobre o assunto. A Sra. Juliana apresentou 

uma síntese sobre o Relatório de Situação 255 

das Bacias Hidrográficas dos Rios 

Piracicaba, Capivari e Jundiaí, e explicou 

que os dados são provenientes da 

Coordenadoria de Recursos Hídricos 

(CRHi/SEMIL), para a porção paulista da 260 

bacia, compreendendo a Unidade de 

Gerenciamento de Recursos Hídricos - 5. A 

Sra. Juliana abordou os seguintes temas em 

sua apresentação: (i) disponibilidade das 

águas superficiais; (ii) índice de perdas; (iii) 265 

esgotamento sanitário e (iv) índice de 

qualidade das águas brutas e superficiais. A 

Sra. Juliana destacou que houve uma 

melhoria nos índices relacionados ao 

esgotamento sanitário, com uma diminuição 270 

da carga de matéria orgânica, que vem 

ocorrendo desde 2024, como um possível 

resultado dos investimentos realizados nos 

municípios da bacia. O Sr. Denis agradeceu 

a apresentação da Sra. Juliana e abriu a 275 

palavra para manifestação dos presentes. 

Não havendo manifestações, o Sr. Denis 

submeteu a minuta de Deliberação dos 

Comitês PCJ nº 492/24, de 10/12/2024, que 

aprova o “Relatório de Situação dos 280 

Recursos Hídricos das Bacias PCJ 2024 – 

ano base 2023” das Bacias Hidrográficas dos 

Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí – Bacias 

PCJ, e dá outras providências, à votação, 

sendo aprovada por unanimidade para ser 285 

encaminhada para publicação. 4.5. 

Apreciação de minuta de deliberação que 

altera o Plano de Ação e o Programa de 

Investimentos – PA/PI para a gestão dos 

recursos hídricos nas Bacias PCJ para o 290 

quadriênio 2024 a 2027, e dá outras 

providências. O Sr. Denis Herisson da 

Silva, representante da Secretaria de 

Agricultura e Abastecimento do Estado de 

São Paulo e Secretário-executivo do CBH-295 
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PCJ e do PCJ FEDERAL, fez uma breve 

apresentação sobre o tema, informando que 

o presente item de pauta trata de alteração do 

Plano de Ação e o Programa de 

Investimentos – PA/PI para a gestão dos 300 

recursos hídricos nas Bacias PCJ para o 

quadriênio 2024 a 2027. O Sr. Denis passou 

a palavra para a Sra. Kátia Cezarino, 

colaboradora da Coordenação de Sistemas 

de Informações, da Fundação Agência das 305 

Bacias PCJ, que realizou uma apresentação 

de apoio para contextualização do assunto 

tratado no item de pauta. A Sra. Kátia 

apresentou informações sobre o Plano de 

Ação e Programas de Investimento (PA/PI), 310 

para o quadriênio 2024-2027, que tem como 

fonte de recursos a Cobrança Paulista e a 

Compensação Financeira pelo Uso dos 

Recursos Hídricos para Energia Elétrica 

(CFURH), sendo sua adequação um dos 315 

itens do Relatório de Situação das Bacias 

Hidrográficas dos Rios Piracicaba, Capivari 

e Jundiaí. A Sra. Kátia informou que para o 

ano de 2024 houve uma realocação dos 

recursos financeiros, recursos redistribuídos, 320 

recursos transferidos ou postergados para os 

próximos anos do quadriênio, com um ajuste 

dos empreendimentos indicados no referido 

ano. A Sra. Kátia enunciou que, 

especificamente para o ano de 2025, as ações 325 

que terão um maior aporte de recursos são 

aquelas destinadas ao controle de perdas, 

implantação de melhorias em ETEs, 

projetadas e retrofitadas para remoção de 

nutrientes, melhoria dos sistemas de coleta 330 

de esgoto; expansão, integração, operação e 

manutenção da rede de monitoramento quali 

quantitativa dos recursos hídricos. O Sr. 

Denis agradeceu a apresentação de apoio da 

Sra. Kátia, e abriu a palavra para 335 

manifestação dos presentes, e não havendo, 

submeteu a minuta de Deliberação dos 

Comitês PCJ nº 493/24, de 10/12/2024, que 

altera o Plano de Ação e o Programa de 

Investimentos – PA/PI para a gestão dos 340 

recursos hídricos nas Bacias PCJ, para o 

quadriênio 2024 a 2027, e dá outras 

providências, à votação, sendo aprovada por 

unanimidade para ser encaminhada para 

publicação. 4.6. Apreciação de minuta de 345 

deliberação que aprova o Plano de 

Execução Orçamentária Anual das Bacias 

Hidrográficas dos Rios Piracicaba, 

Capivari e Jundiaí – POA-PCJ, para o 

exercício 2025, e dá outras providências. 350 

O Sr. Denis Herisson da Silva, representante 

da Secretaria de Agricultura e 

Abastecimento do Estado de São Paulo e 

Secretário-executivo do CBH-PCJ e do PCJ 

FEDERAL, contextualizou o item de pauta 355 

explicando que trata do Plano de Execução 

Orçamentária Anual das Bacias PCJ – POA-

PCJ, para o ano de 2025. Assim, passou a 

palavra para a Sra. Laice Correia, da 

Coordenação de Sistemas de Informações da 360 

Fundação Agência das Bacias PCJ. A Sra. 

Laice apresentou informações sobre o Plano 

de Execução Orçamentária Anual (POA), 

que se trata de um instrumento derivado do 

Plano de Aplicação Plurianual (PAP), com 365 

uma visão mais operacional dos recursos, 

definindo o orçamento a ser executado 

dentro de um ano, e que deve estar em 

consonância com o Plano Anual de 

Contratação da entidade delegatária. Para o 370 

POA-PCJ 2025 tem-se um aporte de 42 

milhões de reais, que serão distribuídos em 

21 ações, divididas em 94 sub-ações com 

destaque às que terão maior aporte: (i) 

programa de monitoramento hidrológico; 375 

(ii) programa de comunicação, mobilização 

social, educação e capacitação técnica; e (iii) 

agenda setorial de gestão de demanda. Em 

seguida, o Sr. Denis agradeceu o 

detalhamento da apresentação e abriu a 380 

palavra para manifestação dos presentes. 

Não havendo manifestações, o Sr. Denis 

submeteu a minuta de Deliberação dos 

Comitês PCJ nº 494/24, de 10/12/2024, que 

aprova o Plano de Execução Orçamentário 385 

Anual das Bacias Hidrográficas dos Rios 

Piracicaba, Capivari e Jundiaí – POA-PCJ, 

para o exercício de 2025, e dá outras 

providências, à votação, sendo aprovada por 

unanimidade para ser encaminhada para 390 

publicação. 4.7. Apreciação de minuta de 

deliberação que aprova o plano de 

trabalho e proposta orçamentária anual 
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da Fundação Agência das Bacias 

Hidrográficas dos Rios Piracicaba, 395 

Capivari e Jundiaí para o exercício 

2025.O Sr. Denis Herisson da Silva, 

representante da Secretaria de Agricultura e 

Abastecimento do Estado de São Paulo e 

Secretário-executivo do CBH-PCJ e do PCJ 400 

FEDERAL explicou que o item de pauta 

trata sobre o plano de trabalho e proposta 

orçamentária de 2025 da Fundação Agência 

das Bacias Hidrográficas dos Rios 

Piracicaba, Capivari e Jundiaí e solicitou 405 

apoio do Sr. Ivens de Oliveira, Diretor 

Administrativo e Financeiro, da Fundação 

Agência das Bacias PCJ, para uma breve 

apresentação sobre o tema. O Sr. Ivens 

apresentou o Plano de Trabalho e Orçamento 410 

da Fundação Agência das Bacias PCJ para o 

exercício de 2025, destacando que as 

propostas foram previamente analisadas e 

aprovadas pelos Conselhos Fiscal e 

Deliberativo da instituição. Durante sua 415 

exposição, informou sobre a elaboração do 

novo contrato de gestão a ser firmado em 

2025 com a Agência Nacional de Águas e 

Saneamento Básico (ANA), contemplando o 

período de 2026 a 2030, com ênfase nos 420 

debates sobre a definição de indicadores e a 

revisão das metas estabelecidas. Em relação 

à Assessoria de Comunicação, foram 

ressaltadas as seguintes ações: (i) elaboração 

de um novo Plano de Comunicação para os 425 

Comitês PCJ, válido para o período de 2026-

2030; (ii) implementação de uma assessoria 

de imprensa; e (iii) acompanhamento das 

ações desenvolvidas pelos Comitês de 

Bacias Hidrográficas do Rio Tietê. No 430 

âmbito da Coordenação de Apoio ao Sistema 

de Gestão de Recursos Hídricos (CASGRH), 

o Sr. Ivens destacou: (i) a compatibilização 

das deliberações emitidas ao longo dos 30 

anos de atuação dos Comitês PCJ; e (ii) a 435 

execução do projeto "Comitê Digital", que 

inclui a verificação e digitalização integral 

do acervo histórico e documental dos 

Comitês PCJ. Para a Coordenação de 

Projetos, foram mencionadas as seguintes 440 

iniciativas: (i) continuidade da 

implementação da ferramenta GISWater, 

destinada ao gerenciamento do sistema de 

abastecimento de água; e (ii) realização de 

estudos hidrogeológicos para avaliar áreas 445 

de restrição e controle nas Bacias PCJ, com 

foco em águas subterrâneas nas áreas 

urbanas dos municípios de Americana e 

Nova Odessa. No que tange à Coordenação 

de Sistemas de Informações, foram 450 

apresentadas as seguintes ações: (i) revisão 

do Plano de Recursos Hídricos das Bacias 

Hidrográficas dos Rios Piracicaba, Capivari 

e Jundiaí (2020-2035); (ii) ampliação da 

rede de monitoramento da qualidade da água 455 

em parceria com a Companhia Ambiental do 

Estado de São Paulo (CETESB); e (iii) 

manutenção do sistema de monitoramento 

hidrológico nas Bacias PCJ. Para a 

Coordenação de Gestão, o Sr. Ivens 460 

destacou: (i) ações voltadas à educação 

ambiental, contextualizando a realidade 

socioambiental das Bacias PCJ para 

educadores e educandos; e (ii) iniciativas 

direcionadas aos novos representantes dos 465 

poderes Executivo e Legislativo, com foco 

na apresentação das Bacias PCJ, dos 

Comitês PCJ, da Agência PCJ, do sistema de 

gestão de recursos hídricos e das formas de 

participação desses representantes. Na 470 

Assessoria Ambiental, as principais ações 

incluem: (i) continuidade da Política de 

Mananciais, com novos editais, projetos e 

recursos financeiros voltados à proteção dos 

mananciais; (ii) contratação de uma Unidade 475 

Coordenadora de Execução para projetos de 

proteção de mananciais em municípios da 

região do Sistema Cantareira; e (iii) 

contratação de novos Projetos Integrais de 

Propriedades (PIPs) para municípios 480 

prioritários na Política de Mananciais. No 

âmbito da Coordenação Administrativa 

Financeira, a principal ação refere-se ao 

acompanhamento e desdobramento do 

estudo e revisão de preços e mecanismos da 485 

cobrança nas Bacias PCJ. Já para a 

Coordenação Administrativa, o Sr. Ivens 

informou que, a partir de 2025, todas as 

informações sobre licitações, contratos e 

pagamentos serão disponibilizadas no 490 

sistema de informações Audesp, do Tribunal 
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de Contas do Estado de São Paulo. Por fim, 

no que se refere à Assessoria de Tecnologia 

da Informação (TI), foram apresentadas 

como principais ações: (i) capacitação em 495 

cibersegurança; e (ii) atualização do parque 

computacional da Agência PCJ. O Sr. Ivens 

sintetizou que, ao todo, estão previstas 133 

ações, cujas principais iniciativas foram 

destacadas em cada área. Em relação ao 500 

orçamento, informou que será realizado um 

aporte de recursos no montante de 31 

milhões de reais, provenientes da Cobrança 

Federal, sendo que 66% desse valor está 

alocado em quatro frentes prioritárias: (i) 505 

proteção e conservação dos recursos 

hídricos; (ii) suporte ao funcionamento do 

Comitê de Bacia Hidrográfica; (iii) 

monitoramento hidrometeorológico; e (iv) 

sistemas de informações sobre recursos 510 

hídricos. Adicionalmente, o Sr. Ivens 

esclareceu que, considerando as receitas e 

despesas previstas, o orçamento anual da 

Agência das Bacias PCJ para o exercício de 

2025 está estimado em aproximadamente 43 515 

milhões de reais. Em seguida, o Sr. Denis 

agradeceu a apresentação, e abriu a palavra 

para a manifestação dos membros. Não 

havendo manifestações, o Sr. Denis 

submeteu a minuta de Deliberação dos 520 

Comitês PCJ nº 495/24, de 10/12/2024, que 

aprova o plano de trabalho e proposta 

orçamentária anual da Fundação Agência 

das Bacias Hidrográficas dos Rios 

Piracicaba, Capivari e Jundiaí, para o 525 

exercício de 2025, e dá outras providências, 

à votação, sendo aprovada por unanimidade 

para ser encaminhada para publicação. 4.8. 

Apreciação de minuta de deliberação que 

aprova o orçamento das Câmaras 530 

Técnicas, Reuniões Plenárias e Diretoria 

Colegiada dos Comitês PCJ para o ano de 

2025. O Sr. Denis Herisson da Silva 

representante da Secretaria de Agricultura e 

Abastecimento do Estado de São Paulo e 535 

Secretário-executivo do CBH-PCJ e do PCJ 

FEDERAL, esclareceu o tema do item de 

pauta que aprova o orçamento das Câmaras 

Técnicas, Reuniões Plenárias e Diretoria 

Colegiada dos Comitês PCJ para o ano de 540 

2025 e solicitou o apoio do Sr. Tiago 

Georgette, colaborador da Coordenação de 

Apoio ao Sistema de Gestão de Recursos 

Hídricos, da Fundação Agência das Bacias 

PCJ, para uma apresentação sobre o 545 

conteúdo desta pauta. O Sr. Tiago 

apresentou informações sobre a proposta de 

orçamento das Câmaras Técnicas para o 

exercício de 2025, incluindo as alterações 

solicitadas pela Diretoria da Fundação 550 

Agência das Bacias PCJ. Essas alterações 

englobam a inclusão dos custos relacionados 

à Câmara Técnica de Planejamento, à 

Plenária e à Diretoria Colegiada dos Comitês 

PCJ. Durante sua explanação, o Sr. Tiago 555 

destacou que as diárias previstas foram 

reajustadas, considerando a realização de 

dois grandes eventos programados para 

2025: (i) o Fórum Brasil das Águas, com 

previsão de realização em João Pessoa/PB; e 560 

(ii) o Encontro Nacional dos Comitês de 

Bacias Hidrográficas (ENCOB), previsto 

para ocorrer em Vitória/ES. Dessa forma, foi 

apresentada a proposta orçamentária total de 

R$ 748.115,82 (setecentos e quarenta e oito 565 

mil cento e quinze reais e oitenta e dois 

centavos), incluindo as atualizações 

mencionadas. O Sr. Denis agradeceu o apoio 

e a apresentação realizada, e abriu a palavra 

para manifestações. Não havendo 570 

manifestações o Sr. Denis colocou a minuta 

de Deliberação dos Comitês PCJ nº 496/24, 

de 10/12/2024 que aprova o orçamento das 

Câmaras Técnicas, Reuniões Plenárias e 

Diretoria Colegiada dos Comitês PCJ para o 575 

ano de 2025,e dá outras providências, à 

votação, sendo aprovada por unanimidade 

para ser encaminhada para publicação. 4.9. 

Apreciação de minuta de deliberação que 

aprova o Planejamento Anual de 580 

Atividades – PAA dos Comitês PCJ para 

o ano de 2025. O Sr. Denis Herisson da 

Silva, representante da Secretaria de 

Agricultura e Abastecimento do Estado de 

São Paulo e Secretário-executivo do CBH-585 

PCJ e PCJ FEDERAL relatou o contexto 

deste item de pauta, que trata da aprovação 

do Planejamento Anual de Atividades – 

PAA dos Comitês PCJ para o ano de 2025 e 
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solicitou ao Sr. Gabriel Sobreira, 590 

colaborador da Coordenação de Apoio ao 

Sistema de Gestão de Recursos Hídricos, da 

Fundação da Agência das Bacias PCJ, a 

apresentação do tema. O Sr. Gabriel 

apresentou informações sobre o 595 

Planejamento Anual de Atividades – PAA 

dos Comitês PCJ para o ano de 2025, que um 

dos itens presentes no Contrato de Gestão 

celebrado entre a Agência Nacional de 

Águas e Saneamento Básico (ANA) e a 600 

Fundação Agência das Bacias PCJ. 

Destacou que é o primeiro indicador deste 

contrato, e que consiste em avaliar o nível de 

organização de um comitê de bacia 

hidrográfica. O Sr. Gabriel informou que 605 

para 2025 ficaram estabelecidas um total de 

90 (noventa) reuniões, sendo que este 

indicador será utilizado pela ANA para 

avaliar o indicador no ano subsequente.  O 

Sr. Denis agradeceu a apresentação do Sr. 610 

Gabriel, e posteriormente abriu a palavra 

para a manifestação dos membros. Não 

havendo manifestações, o Sr. Denis 

submeteu a minuta de Deliberação dos 

Comitês PCJ nº 497/24, de 10/12/2024 , que 615 

aprova o Planejamento Anual de Atividades 

– PAA dos Comitês PCJ para o ano de 2025, 

e dá outras providências, , à votação, sendo 

aprovada por unanimidade para ser 

encaminhada para publicação. 5. Informes. 620 

O Sr. Denis Herisson da Silva, representante 

da Secretaria de Agricultura e 

Abastecimento do Estado de São Paulo e  

Secretário-Executivo do CBH-PCJ e do PCJ 

FEDERAL, solicitou aos membros que, em 625 

razão do adiantado da hora, fossem 

encaminhados por e-mail os informes 

relativos às atividades desenvolvidas no 

âmbito dos Comitês PCJ e da Agência PCJ 

que seriam apresentados aos membros. Com 630 

a solicitação devidamente atendida, o Sr. 

Denis deu prosseguimento à reunião, 

informando a nota de pesar sobre o 

falecimento do Sr. Waldemar Bóbbo, em 21 

de setembro de 2024, membro dos Comitês 635 

PCJ que participou ativamente do 

aprimoramento do sistema de gestão de 

recursos hídricos especialmente na área de 

preservação ambiental. 5.1. Membros dos 

Plenários. a) A Sra. Sarah Quental, 640 

representante da SP Águas fez uma breve 

apresentação referente às outorgas e 

fiscalizações realizadas na área da Bacia do 

Médio Tietê (BMT), e especialmente na área 

das Bacias PCJ no ano de 2024. Apresentou 645 

os dados: (i) 6.152 (seis mil cento e 

cinquenta e dois) requerimentos; (ii) 3.590 

(três mil quinhentos e noventa) atos emitidos 

relacionados à outorgas, dispensas de 

outorgas e cadastros, destes, 80% referem-se 650 

a captações superficiais e subterrâneas, 3% à 

lançamentos superficiais e 20% à 

interferências e obras; (iii) 1.967 (mil 

novecentos e sessenta e sete) relatórios de 

avaliação de usos e interferências; (iv) 5.226 655 

(cinco mil duzentos e vinte e seis) usuários 

cadastrados no Sistema de Declarações das 

Condições de Uso de Captações (SiDeCC); 

115 (cento e quinze) usuários cadastrados no 

Sistema Remoto de Declarações das 660 

Condições de Uso de Captações (SiDeCC-

R); (v) 1.098 (mil e noventa e oito) 

fiscalizações externas; 1.763 (mil setecentas 

e sessenta e três) penalidades aplicadas, 

sendo a maioria advertências, entre 600 e 665 

700 multas; 33 (trinta e três) penalidades 

aplicadas aos usuários do SiDeCC-R; 34 

(trinta e quatro) comunicados para manobras 

a serem realizadas no Sistema Cantareira; 

132 (cento e trinta e dois) atendimentos 670 

relacionados à ouvidoria; e 268 (duzentas e 

sessenta e oito) solicitações de órgãos 

externos, principalmente o Ministério 

Público do Estado de São Paulo, Prefeituras 

Municipais e Polícia Ambiental. b) O Sr. 675 

Alexandre Luis Almeida Vilela, 

representante da CIESP – DR Indaiatuba e 

FIESP, apresentou informações sobre os 

trabalhos da Câmara Técnica de 

Monitoramento Hidrológico dos Comitês 680 

PCJ durante o período seco de 2024 na 

gestão das vazões do Sistema Cantareira 

(SC) para as Bacias PCJ, compreendido 

entre os meses de junho e novembro. 

Durante a apresentação foram abordadas 685 

questões como o total de pessoas atendidas 

pelo SC e sua outorga, cuja validade se 
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estende até maio de 2027, conforme 

estabelecido pela Resolução Conjunta 

ANA/DAEE nº 925/2017, de 29 de maio de 690 

2017. O Sr. Alexandre destacou a maneira 

como o SC opera ao longo do ano: o período 

úmido, entre 1º de dezembro de um ano, a 31 

de maio do ano seguinte, e o período seco de 

1º de junho a 30 de novembro do mesmo 695 

ano. Nesses períodos, as responsabilidades 

operacionais são distribuídas entre os órgãos 

gestores, a Companhia de Saneamento 

Básico do Estado de São Paulo (SABESP) e 

os Comitês PCJ. O Sr. Alexandre também 700 

informou que o SC pode atuar por sistema de 

faixas, adotado recentemente pela Agência 

Nacional de Águas e Saneamento Básico 

(ANA), variando com a porcentagem de 

reservação. Dando prosseguimento à 705 

apresentação, o Sr. Alexandre discorreu 

sobre os Rios Atibaia, Jaguari e Piracicaba, 

influenciados diretamente pelo SC. 

Informou sobre o tempo de trânsito dos rios, 

que pode variar de 4 (quatro) horas a 22 710 

(vinte e dois) dias, ressaltando a 

complexidade e a interconexão dos 

processos hidrológicos na região. O Sr. 

Alexandre também abordou a rede 

telemétrica das Bacias PCJ, destacando sua 715 

importância ao fornecer informações 

relevantes para a tomada de decisão. 

Enfatizou que essa plataforma tem 

registrado um considerável aumento de 

acesso, indicando um crescente interesse 720 

público por esse conteúdo específico. 

Apontou que em 2024 foram expedidos 34 

comunicados, que resultaram em 66 

manobras de abertura e fechamento do SC, 

sendo utilizado 95,45% do volume total, 725 

destinado às Bacias PCJ, do período de 

01/06/2023 a 31/11/2023, ficando com um 

saldo de 4,55% para o ano de 2025, sendo 

uma vazão média utilizada de 9,54 m3/s. O 

Sr. Alexandre informou que em 10/12/2024, 730 

o SC estava com 45% da capacidade de 

reservação, e que para o mesmo dia do ano 

anterior esse valor era de 74%. 6. 

Encerramento. Nada mais havendo a tratar, 

o Sr. Denis agradeceu a participação de 735 

todos e, com a autorização dos Presidentes 

dos Comitês PCJ, deu por encerrada a 

reunião.
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